
CERTIFICACIÓN 

La Suscrita Secretaria Municipal de éste término CERTIFICA: que en el Libro 

de Actas y Acuerdos que ésta Municipalidad lleva durante el periodo 2018 

al 2022, Se encuentra el preámbulo y punto de acta que literalmente dice: 

ACTA NÚMERO 222 Cabildo Abierto Municipal de Rendición de Cuentas 

correspondiente al año 2020 presidido por la Honorable Corporación 

Municipal de Tomalá, Lempira a los 26 días del mes de enero de 2021, 

siendo las 9.00 am, presidida por la señora Alcaldesa Municipal Licda. 

Esperanza López Cartagena, con presencia del señor Vice Alcalde Francisco 

Ramírez López con presencia de los señores Regidores: José Alfredo Mejía, 

María Benilda Rodríguez, Oscar David Rodríguez Andrade, Edras Antonio 

Pérez, Misael Rodríguez Orellana, Representantes de Salud representantes 

de la Mancomunidad, comisionado Municipal, Comisión Ciudadana de 

Transparencia, personal técnico y administrativo Municipal y la secretaria 

municipal que da fe. La sesión se desarrolló de la siguiente manera: 

1. Bienvenida y Comprobación del Quórum 

2. Invocación a Dios 

3. Entonación del Himno Nacional 

4. Acuerdo Municipal 
5. Presentación Gestión Administrativa 2020  

 6.  Presentación Comisión Ciudadana de Transparencia 

 7.  Tribuna Libre 

 8 . Cierre 

I .La señora alcaldesa Municipal da la Bienvenida comprueba el 

Quorum y da por abierta la sesión. 2. Se procede a la Invocación a Dios 

dirigida por la Alcaldesa Municipal. 3. Se procede a la entonación del 

Himno Nacional Dirigido por la directora Municipal de Educación 

Licda, Gregoria Angélica Perdomo. 4  Se procede a la lectura del 

acuerdo Municipal por la secretaria. 5. La señora Alcaldesa Municipal 

procede a dar a conocer el Informe de rendición de cuentas 

correspondiente al año 2020, donde da a conocer que el monto total 

de transferencias percibida durante el año 2020 por L. 16,178,395.22 



La señora Alcaldesa Municipal Licda. Esperanza López Cartagena da a 

conocer a la Asamblea los diferentes gastos efectuados durante el año 

2020 a la vez que explica que este ha sido un año atípico debido a la 

Emergencia Mundial y por ende Nacional debido al COVID-19 , donde 

vino a parar prácticamente la mayoría de proyectos debido a que las 

transferencias se vieron afectadas para el desarrollo de los mismos, 

hace saber se llevó a cabo el mejoramiento de las Instalaciones del 

Instituto Hondureño de Educación por Radio para la Instalación y 

funcionamiento del Centro de Triaje, se ejecutó mantenimiento y 

reparación de vías de acceso al Municipio, apoyo a productores de 

granos básicos, apoyo a productores de café, Apoyo al sector Salud, 

Apoyo al sector Educación, apertura del Centro de Triaje, campañas de 

concientización y fumigación, apoyo a grupos productivos, A la vez que 

da a conocer el Presupuesto Municipal para el año 2021 por                                

L. 15,871,151.00 6. Se procede a la participación del Comisionado 

Municipal 8.1 El Comisionado Municipal Darvin Deras Vásquez 

presenta ante la Corporación Municipal solicitud que de las 15 

personas capacitadas en veeduría social en el municipio y que 

representan organizaciones de sociedad civil se juramenten las 

personas que la asamblea eligió para que ocupen cargos que han 

quedado sin representación, logrando así fortalecer la CCT a la vez que 

solicitan la construcción de una oficina, ya que resguardan información 

importante además de brindar un voluntariado al Municipio, a la vez 

solicitan que la corporación municipal establezca un periodo de tiempo 

en el que las JAA hagan rendición de cuentas a su asamblea y 

presenten informe a la municipalidad para dar cumplimiento a la Ley 

ya que toda JAA que tiene personería jurídica debe hacer rendición de 

cuentas sino está expuesta a multas. 7. Tribuna Libre 7.1 el señor 

Francisco Ramos muestra su agradecimiento a la alcaldesa Municipal 

por su gran aporte al desarrollo del Municipio. Y sobre todo al sector 

salud. 7.2 el Dr. Josué Reyes muestra su agradecimiento a la 

corporación Municipal por su respaldo a las actividades y al enorme 

trabajo que se realiza en pro del desarrollo del Municipio. 7.3 La Licda. 



Gregoria Angélica Perdomo Directora Municipal de Educación 

agradece a la corporación Municipal su respaldo y gestión en cuanto al 

trabajo que realizan a la vez que muestra su admiración por el 

tremendo trabajo que lleva a cabo la alcaldesa Municipal y pide a la 

asamblea apoyar y respaldar a la alcaldesa Municipal   8. No habiendo 

más de que tratar se cierra la sesión y se firma para Constancia.   

NOTIFIQUESE: Firma y Sello Señora, Licda, Esperanza López Cartagena 

Alcaldesa Municipal, Vice Alcalde, Francisco Ramírez López, José 

Alfredo Mejía, María Benilda Rodríguez, Oscar David Rodríguez 

Orellana, Edras Antonio Pérez, Misael Rodríguez Orellana Regidores. 

Firma y sello – Secretaria Municipal.  ES CONFORME CON SU 

ORIGINAL.  Y para efectos de Ley, se extiende la presente certificación, 

en Tomalá Departamento de Lempira a los 15 días del mes de Abril del



 


